



Dicen por ahí...

» **NI MODO.** La imagen más significativa de la toma de posesión de la presidenta Sheinbaum Pardo la ofreció la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la nación, Norma Piña Hernández, en el presídium para atestiguar la ceremonia y escuchar a menos de un metro de distancia la confirmación de que la reforma judicial no tiene caminos de regreso. Eso se llama en política, tragar camote.

» **OPOSICIÓN BORRADA.** Los discursos del PRI y del PAN carecieron de capacidad de interpretación política de lo que ocurrió en el país en los últimos nueve meses: la consolidación de Morena como el partido dominante para los próximos años. Los dos partidos de oposición, que aliaron sus contradicciones para apuntalar a la peor candidata presidencial de su historia, Xóchitl Gálvez Ruiz, dejaron ver que nada tienen que hacer por lo menos de ahora hasta las legislativas del 2027.

» **CARDENAS, PRESENTE.** Aunque la presidenta Sheinbaum invocó la figura de Lázaro Cárdenas solo para equiparar la figura de López Obrador, el apellido Cárdenas estuvo presente en el cambio político a nivel de presidente/presidenta: Porfirio Muñoz Ledo le entregó la banda presidencial a López Obrador en diciembre de 2018 y ahora Ifigenia Martínez Hernández hizo lo mismo con la presidenta Sheinbaum. Los dos, Muñoz Ledo e Ifigenia, fueron figuras de la cardenista Corriente Democrática del PRI que inició la ruptura del sistema político priista en julio de 1988. Ello quiere decir también que el reacomodo político se ha dado dentro del régimen priista.

» **CAMBIO CASTRENSE.** En la ceremonia de toma de posesión en el colegio militar de Tlalpan, el nuevo secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla Trejo, no solo anunció la continuidad de un segundo piso en la reorganización política, administrativa y castrense de su dependencia, sino que acuñó un concepto que tiene mucho que ver con el género de la presidenta Sheinbaum en cuanto a los derechos de las mujeres en el sector militar: igualdad sustantiva.

» **DEFINICIONES.** Echeverría de un salto al populismo, Salinas definió su proyecto como liberalismo social y López Obrador y Claudia Sheinbaum nombraron a su proyecto como "humanismo mexicano", variantes pendulares de la Revolución Mexicana.

» **Digo...,es pregunta:** ¿Ya se fue AMLO a Palenque? Que alguien aclare, por vida de Dios.

“

No vamos a tener un país socialista,
no sé quién quiera eso hoy

Epigmenio Ibarra.

”

FAMOSAS ÚLTIMAS PALABRAS